

平成27年 3月17日

岩沼市議会議長 国井 宗和 殿

岩沼市議会 教育民生常任委員会
・須藤 功 ・佐藤 淳一 ・松田 由雄
・櫻井 隆 ・酒井 信幸 ・布田 恵美

一 般 会 議 報 告 書

岩沼市老人クラブ連合会との一般会議について、下記のとおり報告書をまとめましたのでご報告します。

記

申出者	岩沼市老人クラブ連合会
テーマ	老人福祉の向上について
日時	平成27年 2月12日(木) 午後2時～3時30分
場所	岩沼市図書館2階会議室
出席者 (市民)	岩沼市老人クラブ連合会 26名
出席者 (議員)	岩沼市議会 教育民生常任委員会 ・須藤 功 ・佐藤 淳一 ・松田 由雄 ・櫻井 隆 ・酒井 信幸 ・布田 恵美
概要	1] 報告 (事前に提出されていた質問について説明) 1) 千寿荘のような多機能的な施設の設置について。 答) 市としては千寿荘のような施設建設については考えておりません。 2) 議会の一般質問等で高齢者問題の議論が少ない、関心が薄いのでは無いか。 答) 過去3年間で高齢者問題について21回質問されており、高齢者問題について継続的に質問している議員もいる。質問が少ないということはないと考えています。 3) 老人憩いの家、図書館会議室、勤労者活動センター等、公共施設で飲食について。 答) 指定管理者に運用は任せていますが老人憩いの家では飲食が出来ますし、酒類を飲むことが可能です。

カラオケは北部地区老人憩いの家に指定管理者により設置され利用されています。

図書館会議室、勤労者活動センターは飲食可能だが、酒類は不可となっています。

4) 将来に向けた老人福祉のあり方について。

①敬老祝い金について。

答) 平成26年度支給された敬老商品券と敬老祝い金の総額は2,255万円ほどでした。

②元気高齢者の表彰制度を検討してはどうか。

答) どのような方を表彰すべきなのか等を含め、今後、具体的な方法について検討が必要と思います。

③健康診断で高齢者向けに認知症の検査を設定してはどうか。

答) 認知症の検査・診断は時間を要するため、生活機能面から見る自己点検シートの作成を検討していると伺っています。

2] 意見、要望 (当日の質問について意見交換)

問) 北部老人憩いの家のカラオケ使用料について。

答) 施設は指定管理者に依頼しており、詳細な答弁は後日答弁します。

問) 津波で被災した千寿荘の施設再建について、気軽に楽しく寄り合える施設。1日も早く、代わる施設を作ってほしい。

答) 市長に老人が集まりやすい施設を作る考えはあるようです。創っていただくような思いをぶつけ、努力していきたい。

問) グランドゴルフ、パークゴルフの愛好者が増えている。近くの公園で楽しんでいる。県内外から常時来てもらえるような施設を実現してほしい。千年希望の丘周辺にも遊休地があるよう見受けるので、活用してはどうか。

答) 県内に11か所の施設がある。市民の愛好者は県外に行っている。市内に土地はたくさんあり、市議会が作ろうと提案すればと考えます。

問) 勤労者活動センターは飲酒が不可でカラオケができない。既存施設を利用する点で図書館の会議室が利用できるようにして欲しい。図書館会議室は多いが月4、5回の利用で勿体ないのではないか。

答) 議会で意見をとりあげていきたい。

	<p>問) 吹上集会所が2階なので使いにくい。南プラザでお茶会をしたいのだが使用できない。</p> <p>答) 南プラザの使用については確認の上、連絡します。</p> <p>問) アイプラザの会議室を老人会にも使えるように開放して欲しい。老人会のスポーツ大会がない。</p> <p>答) 市の活動でなければ使用できないとなっているようです。</p> <p>問) 原地区ではアパートは増えたが、公園が少ない。子どもの遊ぶ場所が無い。通行量もあり、危険な場所もあるので、児童公園設置を願う。聖徳太子堂があり官地となっているが、払い下げして公園にできないか。</p> <p>答) 後日調べて連絡いたします。</p> <p>問) 千寿荘について、震災復興対象であるから、建設費は復興交付金が使えないか調べて欲しい。</p> <p>答) ご要望として承りました。</p>
ま と め	<p>老人クラブ連合会の皆様との一般会議を経て、私たち教育民生常任委員会の知らないことがたくさんあり、有意義なご意見・ご要望をいただき意見交換が出来ました。特に関心が多かったのは、旧) 千寿荘のような施設が欲しいとのご意見でした。また、市内にグランドゴルフやパークゴルフが行える場所を作ってほしいとのご意見も多くありました。</p> <p>元気で長生きするには興味があることに体を動かし、または趣味を通して交流することは望ましいことであり、そのような活動ができる場所を必要と望んでおられました。岩沼市内中央部には図書館の会議室や南プラザなどの施設はあるものの、使い勝手に不便さを感じているようでした。</p> <p>教育民生常任委員会として既存施設の利便性向上を提言すると共に、岩沼に住みやすい環境を市民に提供していくことが望ましいと感じた一般会議でした。</p>